Desciende ocupación de los adultos mayores en la región

Según un informe especializado, bajó 0,6 puntos porcentuales en el último trimestre.

egún el último informe del programa de Conoci-miento e Investigación en Persona Mayores (Cipem) de la Facultad de Gobierno de la Universidad del Dezarrollo y Caja Los Héroes , la tasa de ocupación de la tercera edad en la zona para el trimestre febrero-abril 2021 es de un 28,8%, con un retroceso d 0,6 puntos porcentuales en el último año, lo que la convier-te en la séptima más baja del país. A nivel nacional, este indicador bajó 2,3 puntos, para llegar a un 27% entre en el último trimestre móvil.

El estudio, viene a constatar que el mercado laboral del país se ha visto fuertemente afectado producto de la pandemia, siendo los adultos mayores uno de los grupos más perjudicados a nivel nacio-

El informe, elaborado en base a la Encuesta Nacional de Empleo del Instituto Nacional de Estadísticas (INE),



LA PROLONGADA PANDEMIA HA AFECTADO LA OCUPACIÓN LABORAL DE LOS ADULTOS MAYORES

10.9% DE LA FUERZA LABORAL EN CHILE

Actualmente 980 mil adultos mayores componen la fuerza de trabajo en Chile, representan un 10,9% del total en el país, cifra que en 2020 alcanzaba un 11,2%. De acuer-do al análisis de Cipem, para el trimestre febrero-abril 2021, se encontraban ocupados 927 mil adultos mayores, lo que si bien es un 18,5% más que en el peor momento de la cri-sis, representa una caída de 4,4% de los puestos de trabajo para el subgrupo hace 12 meses, en que había 970 mil personas mayores de 60 años empleadas.

de empleabilidad en la terce-ra edad se observa en casi todas las regiones, con una disminución de 2,7 puntos por-centuales en promedio. En este aspecto, la Región de la Araucanía fue la que mostró una mayor caída con -8,8 puntos porcentuales, mientras que la Región de Antofató esta variable, en 1,4 pun-

A RECLIDERAR FAARLEO

A nivel nacional, la tasa de ocupación de los adultos mayores es un de un 27% en el trimestre febrero-abril de 2021, mostrando una caída de 2,3 puntos respecto al mis-mo periodo del año anterior.

A pesar de ello, este indicador aumentó respecto del 23,4% observado en el trimestre mayo-julio de 2020, que fue el punto más bajo en los últi-mos dos años.

Al respecto, el investigador de Cipem, Mauricio Apa-blaza, recalca que "la recupe-ración de empleos post pandemia debe colocar especial atención a la inclusión de los adultos mayores en mercados laborales formales. Actualmente, un 39,1% de los adultos mayores que están ocupados se desempeñan en el empleo informal. Es por lo anterior que, junto con políticas de empleo de corto plazo. es importante poner a dispo sición de este grupo etario he rramientas que permitan fortalecer sus capacidades".

Senador pide revisar exhortación de la ONU



PARLAMENTARIO BUSCA AGILIZAR SOLUCIÓN A POLIMETALES

 El gobierno de Suecia ha manifestado que no tiene obligación de reparar la situación de contaminación por polimetales de Arica, sin embargo, dada la exhortación efectuada por Naciones Unidas, ha manifestado, su predisposición a colaborar con la solución final de este problema, señalando, ade-más, no tener una petición formal por parte del Estado de Chile. Por lo mismo, el se-nador José Miguel Durana solicitó a la Sala del Senado se oficie a los Ministerios de Relaciones Exteriores; Me-dio Ambiente y Bienes Nacionales, a los efectos de que remitan copia de la respues-ta que el Gobierno ha enviado al requerimiento efec-tuado por los relatores de Naciones Unidas ya que hasta la fecha se desconoce en la región de esta situación. En el mismo sentido, el legislador solicitó que se informe a la Cámara Alta las ges-tiones realizadas ante el gobierno del Reino de Suecia para poner término a esta situación y finalmente, requerir el diseño e imple-mentación de un plan destinado a poner un punto final a esto. "En el caso de los desechos tóxicos enviados a Arica desde Suecia y que fue ron depositados dentro del territorio de la esta comuna, hace 37 años, ha motivado que, en fecha reciente, 23 de marzo de 2021, seis Relatores de Naciones Unidas, exijan a los Gobiernos de Chile y Suecia una urgente solución", puntualizó el parla-

Agregó que las medidas propuestas por los relatores de Naciones Unidas, no se limitan a una debida compensación de las personas afectadas por los desechos tóxicos, sino que incluye su repatria-ción a Suecia, además de la adopción de medidas integrales como una debida atención de salud, la reubicación efectiva de todos los afectados, otorgándoles vi-viendas en zonas no contaminadas y asegurándoles una vivienda digna.

Polimetales: Diputado exige más protagonismo del gobierno

El parlamentario Luis Rocafull pidió que desde La Moneda se aceleren las conversaciones con el gobierno de Suecia para lle-gar a prontas soluciones con las familias afectadas en Arica debido al tema de la contaminación a raíz de los polimetales.

Cabe recordar que Nacio-nes Unidas tomó cartas en el asunto, exponiendo en un detallado informe la necesidad de que el gobier-

no sueco se haga parte en las acciones de repatria-ción de los residuos tóxicos que hace 35 años dejaron en Arica.

Sobre ello, el legislador sostuvo que "el gobierno de Chile debe tomar más protagonismo en un tema que tiene que ver con una zona que está deprimida y contagiada

tiene que sentar las bases para evaluar medidas compensatorias a miles de personas que, hasta hoy, sufren de enfermedades relacionadas a la exposición.

Además, Rocafull agregó que "solicitamos que se incluvan como beneficiarios de la ley de polimetales a los niños y niñas que han nacido después del 29 de mayo del 2012".

(el gobierno) además debe sentar las bases para evaluar medidas compensatorias a miles de personas".

Diputado Luis Rocafull



ROCAFULL PIDIÓ QUE SE ACELEREN CONVERSACIONES CON SUECIA